

Ciudad de México  
24 de enero de 2025

## **Pronunciamiento del Seminario sobre Violencia y Paz ante el asesinato del periodista Calletano de Jesús Guerrero**

Desde el Seminario sobre Violencia y Paz, expresamos nuestra profunda solidaridad con el Gremio Periodístico Organizado de México ante la denuncia por el trágico asesinato del periodista **Calletano de Jesús Guerrero**, ocurrido el pasado viernes 17 de enero en Teoloyucan, Estado de México.

Calletano de Jesús, subdirector del medio digital de noticias *Global México*, fue registrado como beneficiario del Mecanismo Federal para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas desde 2014, tras recibir amenazas vinculadas a su labor informativa. A inicios de este año, denunció nuevamente haber sido amenazado en su domicilio por un grupo delictivo.

Este asesinato se suma a la alarmante crisis de violencia que afecta a diversos sectores fundamentales para la democracia y la libertad de expresión en México, especialmente a los periodistas. De acuerdo con el [Balance Anual 2024](#) de Reporteros Sin Fronteras, México es el país con el mayor número de asesinatos de periodistas en América Latina y ocupa el tercer lugar a nivel mundial —a la par de Bangladesh con 5 decesos—, detrás de Pakistán (7) y Palestina (16).

De manera adicional, cifras de [Artículo 19](#) reflejan la magnitud de la violencia dirigida contra este gremio: desde el año 2000 a la fecha, 169 periodistas han sido asesinados en posible relación con su labor. De estos casos, 47 ocurrieron durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, otros 47 bajo el mandato de Andrés Manuel López Obrador, y 2 en el actual gobierno de Claudia Sheinbaum.

En este contexto, exigimos a las autoridades locales y federales el esclarecimiento inmediato de los hechos y justicia para Calletano de Jesús y sus seres queridos. Asimismo, demandamos la protección efectiva de los más de 650 profesionales de medios que actualmente forman parte del sistema estatal de protección, así como la pronta incorporación de aquellos que aún no han sido beneficiados por estos mecanismos.

Nos sumamos al llamado de la Federación de Asociaciones de Periodistas Mexicanos, el Colegio Nacional de Licenciados en Periodismo y la Federación Latinoamericana de Periodistas-México para honrar el legado de Calletano de Jesús. Reiteramos nuestra solidaridad con su familia, amigos y colegas en este difícil momento, y reafirmamos nuestro compromiso con la construcción de un entorno en el que los periodistas, y cualquier líder cívico, pueda ejercer su labor sin miedo ni represalias y esté garantizado su acceso a la justicia.